



CONSEIL PROVINCIAL DU HAINAUT – 18 OCTOBRE 2022
COMMUNIQUE DE PRESSE

Contre la précarité menstruelle, un plan ambitieux!

On estime que 25 000 étudiantes belges ont déjà manqué des cours en raison de la précarité menstruelle. Un facteur aggravant d'inégalité sociale dont s'est inquiétée la Conseillère provinciale, Dorothée De Rodder, soucieuse de connaître les initiatives prises par l'enseignement provincial pour y remédier.

« *La Haute Ecole provinciale de Hainaut-Condorcet, à travers son Conseil social, est attentive à toute forme de précarité pouvant toucher l'ensemble de ses étudiants* », a tenu à rassurer le Député provincial Eric Massin.

A cet effet, outre un soutien psychologique, une cellule d'aide financière et sociale, composée essentiellement d'assistantes sociales, gère les demandes d'aide matérielles des étudiants. Pour l'année académique 2021-2022, pas moins de 1145 demandes individuelles ont été traitées pour le montant global de plus d'un million d'euros.

Dans cette philosophie de soutien, le Conseil social a mis en œuvre un projet spécifique de lutte contre la précarité menstruelle. « *Une aide directe est octroyée à toutes les personnes menstruées précarisées qui en font la demande auprès du Conseil social*, précise Eric Massin. *Elles reçoivent une somme forfaitaire annuelle estimée à 100 € prélevée sur un budget global de 40.000 euros* ». La Haute Ecole est par ailleurs engagée dans l'installation de distributeurs gratuits de protections périodiques sur ses différents sites. En tenant compte du nombre de personnes potentiellement menstruées, une somme annuelle de 430.000 € est réservée à ce projet.

Du matériel de protection face à la Covid

Même si personne ne le souhaite, une nouvelle vague de la pandémie Covid pourrait revenir troubler le quotidien des services de la Province de Hainaut et singulièrement celui des Instituts médico-pédagogiques qui accueillent des publics fragilisés.

Pour être prêt à faire face à une possible recrudescence de cas, le Conseil provincial a validé le lancement de marchés publics pour l'acquisition de masques chirurgicaux IIR et FFP2, de surblouses de protection et de gants.

La Province de Hainaut se rattache, pour ces équipements, aux marchés de la Centrale des Achats et de fournitures pour les soins hospitaliers (MercurHosp).

Les institutions provinciales pourront ainsi acquérir le matériel en fonction de leurs besoins.

Investir pour mieux isoler

Engagée dans son plan Pep's pour Energie Positives, la Province de Hainaut a pris des mesures d'économie à court terme : diminution des températures en horaires de chauffe, partage d'espaces. Mais elle mise, parallèlement, sur un dispositif à plus long terme visant à mieux isoler ses bâtiments.

C'est ainsi que le Conseil provincial a donné son feu vert au remplacement complet de la toiture de l'internat de l'IPES Ath et à la réalisation de travaux d'isolation pour un montant de 280.000 €.

Dans ce même objectif de satisfaire aux exigences européennes en matière de développement durable, le Conseil provincial a validé un cahier de charges visant à l'extension et au réaménagement du site de l'IMP le Roseau vert à Marchipont. L'investissement estimé à 2,8 millions d'euros est toutefois conditionné à la réception d'un subside de l'AVIQ.

Vers une zone d'immersion temporaire à Leuze

Le centre de Leuze en Hainaut et plus particulièrement le site du centre éducatif Saint-Pierre, sont exposés à des inondations du Rieu d'Herseau. Dans le cadre de son plan NAQIA, la Province de Hainaut projette d'y construire une zone d'immersion temporaire en amont des zones à risques. Une nouvelle étape a été franchie dans ce dossier avec l'acquisition de terrains nécessaires aux travaux.